

Le manifeste du site Web

Vous *devriez* avoir un site Web

Je sais. Vous avez déjà un compte sur les réseaux sociaux. Mais vous *devriez* aussi avoir un site Web personnel. Voici pourquoi.

Vous contrôlez votre site Web

Lorsque vous publiez sur les réseaux sociaux, vous êtes soumis aux caprices de celui qui les gère. Si vous êtes banni, personne ne sait comment vous retrouver. Si le site Web est vendu à quelqu'un de nul, vous ne pouvez pas transférer votre identité ailleurs. Si l'algorithme principal que les gens utilisent pour trouver vos publications commence à supprimer vos publications, vous n'avez aucun plan de secours. Les médias sociaux vous font passer d'une application d'entreprise à une autre

Votre site Web est votre plan de secours

Lorsque votre site de réseau social préféré est acheté par un imbécile qui a plus d'argent que de bon sens, vous allez devoir payer le prix fort. Si vous avez un site Web, vous pouvez y lier vos profils de réseaux sociaux et vous faire une réputation en tant que propriétaire de ce site Web afin que les gens sachent où vous trouver si votre réseau social actuel impose.

Vous vous sentirez mieux si vous avez le contrôle de votre technologie

Je suis un artiste verrier. J'utilise un four environ 3 à 5 fois par semaine pour mon travail. Il y a quelques mois, mon thermocouple s'est cassé. Je n'ai pas d'endroit en ville qui répare les fours, et de toute façon, il est trop lourd pour être déplacé.

Heureusement, les fours sont censés être entretenus par l'utilisateur. Le thermocouple est sorti, j'en ai commandé un nouveau et j'ai fait un peu de travail avec un tournevis pour mettre le nouveau en place. Et vous savez quoi ? C'était génial.

Parce que cela m'a donné un sentiment d'autonomie et de contrôle qui me manquait. C'est aussi pourquoi les gens se mettent vraiment à faire leur propre pain ou à réparer leur propre voiture.

Dans un monde où la technologie est profondément aliénante et de plus en plus limitée au contrôle des seuls experts, avoir le contrôle d'une machine est un atout. Pouvoir montrer à ses amis que l'on a créé un site Web est une bonne chose.

Et quand la merde frappe le ventilateur ("*The shit hit the fan*") et que vous perdez Twitter, Bluesky, Facebook, votre instance mastodon, votre chaîne Telegram, Instagram, ou tout autre endroit où vous publiez vos messages, vous vous sentirez mieux en ayant un endroit où vous replier, et si vous continuez à utiliser les médias sociaux ailleurs, vous aurez un endroit où accrocher un panneau indiquant "retrouvez-moi ici !".

Cela vaut la peine de devenir un peu plus compétent en technologie, même même si cela demande des efforts

Si vous ne voulez pas apprendre à utiliser la technologie, d'autres personnes l'utiliseront pour vous et vous placeront sous leur contrôle d'une manière qui rendra le passage à autre chose aussi impossible que possible.

Créer un site Web est un excellent moyen d'expérimenter la prise en main de votre relation avec Internet, votre téléphone et votre ordinateur

Créer votre site Web - Un bref mot sur Squarespace

Beaucoup d'entreprises essaieront de vous dire qu'elles sont le seul moyen pour les personnes qui ne sont pas à l'aise avec le code de créer un site Web. Ces personnes vous mentent parce qu'elles veulent votre argent. Si vous avez l'argent pour ce genre de services et que vous ne voulez pas trop vous embêter, Squarespace et ses semblables fonctionnent très bien, et vous avez toujours la possibilité de

déplacer vos affaires ailleurs s'ils vous embêtent.

(Je *déconseille personnellement* [Wix](#))

Obtenir un nom de domaine

Vous aurez probablement besoin d'un nom de domaine pour votre site Web. La société à laquelle vous achetez un nom de domaine s'appelle un *registrar*, et celle que j'utilise s'appelle [Porkbun](#). Les noms de domaine sont soumis à des frais annuels, mais les noms de domaine '.com' ne coûtent qu'environ 15 \$ par an.

Si vous n'avez pas les 15 \$ par an pour un domaine, je vous recommande [Neocities](#). Ils vous donneront un sous-domaine gratuit (votrenomici.neocities.org).

Si tout ce que vous voulez est une page Web qui renvoie vers vos réseaux sociaux/clips/ magasin/etc. actuels, [Glitch in Bio](#) est spécialement conçu pour faire cela et uniquement cela.

La raison pour laquelle il vaut mieux payer 15 \$ par an plutôt que l'option Neocities/Glitch est que si vous choisissez Neocities/Glitch et que tout se passe mal, vous devrez tout reconfigurer. Si vous êtes propriétaire de votre nom de domaine, vous pouvez le transférer d'un registrar à un autre et héberger votre site Web à partir d'un grand nombre d'endroits. Mais c'est toujours mieux que de ne pas avoir de site Web !

Un assortiment éclectique de ressources

Ok, vous voulez donc créer un site Web ! Voici quelques points de départ.

Ressources extrêmement simples, sans ou avec peu de code

- [KompoZer](#) : un WYSIWYG extrêmement basique (ce que vous voyez est ce que vous obtenez) est un éditeur de site Web. C'est ce que j'utilise. Si vous souhaitez commencer à créer un site Web qui ressemble à celui-ci, vous pouvez télécharger cette page, l'ouvrir dans KompoZer.
- Si vous n'êtes pas prêt à télécharger KompoZer (ou n'êtes pas sur un ordinateur), [Générateur de pages simple](#) est également une option. Il y a un [très bon tutoriel](#).
- [Guide du débutant absolu sur Neocities](#) fait ce qui est écrit sur la boîte. Si vous créez un site Neocities, cet article vous guidera à travers les bases de sa configuration.

Ressources plus avancées

- [Ressources pour garder le Web libre, ouvert et poétique](#) contient des liens pour débiter avec HTML et CSS.
- [HTML pour les personnes](#) est une introduction humaine à la création de sites Web ; c'est EXTRÊMEMENT détaillé dans l'explication de tous les détails de la création d'un site Web, de "qu'est-ce qu'un dossier sur mon ordinateur" à tout ce qui s'ensuit.
- [32bit.cafe](#) vous guidera tout au long du processus de création d'un site personnel expressif et de style oldschool.

En conclusion

J'espère que le fait de vous lancer dans la création d'un site Web sera un premier pas vers la maîtrise de votre présence sur le Web et, en fin de compte, de votre relation avec la technologie en général. Une grande partie du Web tel qu'il est aujourd'hui est constituée de sites de médias sociaux qui essaient de maximiser le temps que vous passez à regarder leurs publicités, mais il n'est pas obligatoire que cela se passe ainsi. Créer un site Web est une petite façon de récupérer un peu de cette maîtrise. J'espère que le vôtre vous sera utile.

Site Web par Nora Reed. CSS par [Axist](#)